

NZSJは1959年11月から数えて、今年度は創立63年目を迎えております。

## 2023年度のご挨拶

皆様にはご健勝にお過ごしのことと存じます。

昨年は、ニュージーランドと日本の国交樹立70周年でありましたことから、大使館でも対面でのイベントの企画も増えて、ご招待を受ける機会が増えてまいりました。そのような社交の場では、いろいろなコミュニティ団体の方もお目にかかるチャンスが得られました。

2023年はコロナ禍からの落ち着きを取り戻しつつあることから対面での活動も可能になりそうですので、当協会も積極的に活動の範囲も広げたいと思っております。恒例の活動である7月のワインパーティ、12月のクリスマスパーティの他に季節的に良い5月や10月の活動はピクニックや見学会なども企画計画したいので、皆様からの希望、アイデアをお知らせください。

本年の最初の活動としましては、ニュージーランド学会との合同研究会を3月18日(土)に開催いたします。下記の案内をご確認の上、ふるってご参加下さいますようお願いいたします。

本年度も皆様のご協力を得ながら当協会を盛り上げて行きたいと存じます。

日本ニュージーランド協会  
会長 山崎 弘子

## 1. 日本ニュージーランド学会との合同研究会のお知らせ

コロナ禍の影響により、中止またはリモート開催に止まっておりました日本ニュージーランド学会との合同研究会を、4年ぶりに下記のとおり会場にて対面開催することになりました。研究会に引き続き懇親会も開催いたしますので、ふるってご参加下さい。

記

### 【合同研究会】

日時：2023年3月18日(土) 14:15~16:35

会場：千葉経済大学短期大学部棟 201 教室

〒263-0021 千葉県千葉市稲毛区轟町3丁目59-5

 JR 総武線千葉駅経由にて、

 千葉都市モルレル作草部駅より  5分

 JR 総武線西千葉駅より  13分

または同駅より  ちばシティバス

⇒  千葉経済大学下車

### 【懇親会】

日時：2023年3月18日(土) 17:00~18:30

会場：千葉経済大学附属高等学校 展望レストラン

会費：4,000円

(お弁当、お吸い物、デザート、お茶、コーヒー)

\* 社会情勢等に鑑み、今回の懇親会は「アルコール無し」とさせていただきます。

ご理解いただければ幸いです。



参加申込：懇親会に参加希望の方は 3月11日(土)までにお知らせください。

山崎 弘子 Tel 090-8102-8305 mail : [hyamasaki@mtg.biglobe.ne.jp](mailto:hyamasaki@mtg.biglobe.ne.jp)

水野 伸夫 Tel 080-7975-8046 mail : [mizuno7975@gmail.com](mailto:mizuno7975@gmail.com)

## 【合同研究会プログラムの詳細】

開会の挨拶（14：15～14：20） 武田真理子（日本 NZ 学会会長）

第1 報告（14：20～15：20） 渡邊弘（日本 NZ 学会）

「日本とニュージーランドにおける『働くこと』と『暮らすこと』の考察—郵便労働者を一事例として—」

第2 報告（15：30～16：30） 笹村久美子（苫小牧市コミュニティ所属）

「苫小牧市とネーピア市との姉妹都市交流について」

閉会の挨拶（16：30～16：35） 山崎弘子（日本 NZ 協会会長）

## 【合同研究会関連情報】

交通アクセス



ちばシティバス時刻表



千葉経済大学短期大学部 施設紹介



## 2. ニュージーランド、日本国交樹立 70 周年記念パーティ報告

日 時 : 2022年12月1日(木) 18:00～

会 場 : ニュージーランド大使館

出席者 : 山崎弘子（会長）、水野伸夫（副会長）

12月1日（木）午後18時よりニュージーランド大使館公邸でニュージーランド・日本国交樹立70周年記念パーティが盛大に開催されました。大使館での3年ぶりの対面でのイベントでしたので、皆様和やかに歓談されていらっしゃいました。

大使ご夫妻も気さくにご対応してくださり、又、大使館のスタッフともども久しぶりの有意義な一時を皆様と共有できました。

今回、招待された方々はニュージーランドに関係のある市民団体組織、姉妹都市として交流中心に活動されている組織が中心でした。



クーパーニュージーランド大使と共に山崎と水野副会長



マオリのダンス、ハカのパフォーマンスが会場の場をより一層活気づけてくれました。

規制がないとはいえ、未だ感染が拡大している現状ですので、飛沫を避けながらマスクをした上での集まりとなりました。

パーティは大使のご挨拶で始まり、今後ニュージーランドと日本の関係が益々発展的に構築されることを願うお言葉でした。

日本ニュージーランド協会  
会長 山崎 弘子

## 3. クリスマスパーティ実施報告

日時 : 2022年12月17日(土) 17:30~21:00  
会場 : Newzea Platform(ニュージープラットフォーム)  
会費 : 6,000円

山崎会長の挨拶、乾杯で始まりました。コロナ禍が続いた世の中で3年ぶりですが、9名が参加してくださいました。今回は初参加で、苫小牧市とニュージーランドに繋がりのある笹村さんと、ドイツからの留学生、ニルスさんが参加されました。

西森貞子先生は日本メキシコ学院(リセオ)から要請を受け学院の外壁に絵指揮されました。完成までの壁画の写真などを報告していただきました。



じゃんけん勝ち残りワイン争奪戦!?(笑) ワイン(赤、白)の他にクリスマス雑貨、クッキー、スポンジサンドなどなど、素敵なプレゼントや差し入れをたくさんいただきました\_ありがとうございました!!

皆様、ご参加ありがとうございました。楽しい時間と美味しい料理はあっという間でした。元気な皆様にお会いできて嬉しかったです!またお会いできる日を楽しみにしております♪

日本ニュージーランド協会 岡 洋子

## 4. 金沢八景散策の実施報告

日時 : 2022年11月26日(土) 10:00 集合~16:00 解散  
場所 : 金沢八景駅集合 ⇒ 琵琶島 ⇒ 野島 ⇒ 称名寺 金沢文庫駅解散  
会費 : 4,000円(昼食代、喫茶代、金沢文庫入場料)

11月26日(土)に元禄時代から江戸市民の観光名所となり、歌川広重の浮世絵にも描かれた金沢八景を、この企画を立てた片山理事の詳しい解説を聞きながら散策しました。

北条正子が建てたといわれる琵琶島神社からスタートし、八景公園、夕照橋、野島公園と歩きました。散策中は、所々で歌川広重の浮世絵と現在の風景を比べて当時の絶景を思い浮かべました。野島の北側にある旧伊藤博文金沢別邸を見学した後に、小さなお店で絶品の穴子を含む昼食を堪能しました。

午後は横浜シーサイドラインの海の公園南口駅から海の公園芝口駅まで車窓から金沢八景を眺めたあと、かつて与謝野晶子がしばしば訪れた旗亭(旅館&料亭)であり、現在古民家カフェとして営業されている「金沢園」でコーヒーとタルトを楽しみました。

最後に称名寺と金沢文庫を見学し、金沢文庫駅で解散となりました。最近ではコロナ禍でゆっくと外出する機会が減りましたが、久しぶりに美しい自然や庭園を満喫し、楽しい時間を過ごすことができました。



日本ニュージーランド協会 副会長 水野伸夫

## 5. 季節のご挨拶 (2021年12月)

明けまして、おめでとうございます。2022年の出来事をまとめた「季節のご挨拶」を、今年も遅くなりましたが送らせていただきます。

2022年にも大きな出来事は多々ありました。その中でもコロナ禍で2年半、帰国出来ないでいましたが、7月によりやくにして帰国できました。しなければならないことが多々あり、いつもより長く、2ヶ月、滞在しました。マスク姿の人たちが町にあふれていて、吃驚しました。



「高齢者講習のお知らせ」というハガキが日本の留守宅に届き、講習は7月下旬とありました。この講習を受けないと、運転免許証の更新ができません。今後の運転免許をどうするかを決断を迫られました。よくよく考えてみて、日本の運転免許証は返納することにし、NZのものだけにすることにしました。終活の第一歩を踏み出しました。

11月には英国在住で、リンパ腫という血液のガンに罹ったジリアンの姉が、娘や妹たちに会うためNZに、アメリカ経由でやって来ました。日本を中心に据えた世界地図では想像しにくいかもしれませんが、英国とNZは、地理的に正反対に位置しています。それで意外なようですが、どちら周りフライトでも、距離的にはほとんど違いがありません。ステージ3ということで心配していましたが、それほど問題もなさそうで、安心しました。

同じく11月には、日本のことを英語で紹介する本を日本財団から寄贈されたので、このセレモニーを日本図書館プカプカで開きました。参加者も多く、久々に図書館も賑わいました。

12月5日には、ヒトシがコロナに感染していることが判明しました。家から外出せず、ジリアン以外とは、ほとんど完全に人と会わない生活を続けていただけ、ショックも大きかったです。幸い、ジリアンは感染していませんでした。症状は酷い腰痛となり、体温が上がり、食欲不振、味覚及び聴覚障害、気力低下などに陥りました。医療機関に行くこともなく、静養を続けたのですが、12月下旬になるとそれなりの生活に戻りました。(この続きはホームページでお読み下さい)

日本ニュージーランド協会 理事 Jillian Isabelle Yorke

## 年会費納入お願い

会員の方は2023年度年会費3,000円を例会などへのご出席時にお支払いいただくか、最寄りの郵便局または銀行にて下記口座へお振込み下さいますようお願い申し上げます。

銀行名：ゆうちょ銀行 記号：10180 番号：74818531

受取人名：ニホンニュージーランド キョウカイ

なお、一般銀行からの振込方法は以下の通りです

銀行名：ゆうちょ ⇒ 支店名：先頭文字セを選択 ⇒ リストから〇一八を選択

口座番号：7481853(末尾の1を削除) 受取人名：ニホンニュージーランド キョウカイ



日本ニュージーランド協会  
NEW ZEALAND SOCIETY OF JAPAN

## 2023年度役員 (50音順)

会長：山崎 弘子

理事：麻生 敏子(会計)、生沼 玲子、神谷 尚武、片山 愛一、佐藤 松雄、Jillian Isabelle Yorke、  
真島 由香、庄司 桂一郎(副会長)、丸山 有紀子、水野 伸夫(副会長)

顧問：黛 雅男

このニュースレターは、バックナンバーも含めて当協会ホームページでご覧いただけます



ホームページ  
<http://nzsj.tokyo>

4 / 4

メールアドレス  
[nzsj@outlook.jp](mailto:nzsj@outlook.jp)

